

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

مليلية في يوم الخميس 10 شوال 1326

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un mes 1'25 Ptas.
 España, Tánger y Tetuán,
 trimestre 3'00
 Número suelta, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Extranjero, semestre 12 frs.
 Marruecos, semestre 10 Ptas.
 Anuncios, precios convencionales

NO DIVAGUEMOS

Ocupándose de los yacimientos mineros de Beni-Bu Ifrur, nuestro colega «L'Indicateur Marocain» hace una serie de consideraciones asaz peregrinas, que merecen de nuestra parte una pequeña observación para que no divaguemos consciente ó inconscientemente para abortar inculpaciones contra el Gobierno español, absolutamente extraño á dichas explotaciones mineras.

Que el camino de Melilla á Beni-Bu-Ifur, conduzca directamente á Tazza, que toda la region sea muy rica en hierro, y que la compañía explotadora reparta medio millón de pesetas y construya un ferrocarril lo bastante sólido para el transporte de los varios millones de toneladas de mineral, despreciando el Decauville, no quiere decir, sin agozando la perspicacia, que el gobierno tiene otro interés que el desenvolvimiento de su zona de influencia y el arraigo y prosperidad de empresas españolas, que contribuyan á la realización de nuestra penetración pacífica, en la mas abstracta y pura acepción de la palabra, ó sea sin otro dispendio que el de su apoyo moral.

El que varios miembros de la dicha sociedad explotadora, ocupen lugar eminente en el partido liberal, cuando tienen las riendas del poder los conservadores, tampoco puede ser argumento para sacar en consecuencia que el Estado sea el factor suficiente, ni menos contribuya para derivaciones militares ó políticas, que jamás hemos practicado ni haremos por llevar á la práctica, aunque diariamente se nos dá motivo para ello.

Nosotros, como tenemos suficiente-mente demostrado, no intentamos que nuestra influencia rebase el Muluya, ni analizamos lo que se hace del lado aquel, porque sabemos que corresponde á la nación amiga, y aunque no lo fuese, dicho radio le había sido reconocido por la Conferencia de Algeciras, siendo para nosotros una razón de derecho, ante la cual enmudeceríamos.

¿Por qué, pues, analizar diariamente lo que hacemos, hacer inducciones y deducciones acusadoras, aunque no tenemos por qué temer, ni dar cuenta, sin hacer, al menos, otro tanto, con la línea gemela, conocidamente francesa?

Puestos á divagar y siguiendo el hilo de sus mismas deducciones, podemos esbozar idénticas conclusiones, con sólo invertir los casos, y añadir que se es más diestro en ciertas profecías cuando se tiene el escabel de la experiencia; pero no queremos incurrir en los mismos defectos, ni inmiscuirnos en lo que hacen los demás, cuando no nos lesionan: lo que queremos es demostrar, que hacer gratuitamente indicaciones indiscretas, es indisponer á los amigos y dar pié á que imíten la conducta.

No hay que cuidar de la salud del vecino cuando estamos enfermos.

(De El Porvenir, de Tánger.)

Sección árabe

النما
 في اذا الازان لسعي الدولة النموية
 في ضم بوسنيا ارسخينا الى حطوتها وهما
 يظهران الانضمام لدولة الصرب والكوسل
 المسود هربا من ضغط اللوي
 وقد تظاهرت الاخيرات بالمناجسة عليهما
 والوفوف في وجل الدولة الطالبة
 ولاكن الهدار على ما يتفق في الهموم
 الدولي

البلغار والترك

يتلخص من المؤتمرات الدولي التي
 تيسرت عن المتخاصمة الكبارية بين البلغار
 والترك ان تعوض الاولى للثانية تعويضا
 ماليا في الاستقلال والاستعداد الذين
 تبادي بهما في اذا العصر اذ لا تسع
 الثانية في ما لها من اكثفوق ملي الاولى
 الا بعويض وعلي اذا المنوال نسجت
 الدول في المعزير الناشي عن هذه
 الفلافل لتتخذ العتمة التي ربما تتجلب
 ضررا عظيما ملي دول اوربا حسب
 المناجسات التي ظهرو من بعضها على
 بعض ورفرو بعضها في وجا المحري
 بلذالك بادرت ارباب السياسة من جميع
 الدول لطفا ما عسي ان يتشب بين
 هاتين الدولتين

El texto árabe

Noticias de Turquía.

A nuestros abonados

Por un error de la Administración, aparecen los recibos de suscripción á nuestro diario, que hemos empezado á hacer efectivos, con fecha 31 de Octubre, y no de Noviembre, como correspondía.

En la imposibilidad de recoger todos los recibos entregados por el cobrador, hacemos esta advertencia para satisfacción de nuestros abonados.

Los sucesos del vecino campo

Prisión de un jefe

Entre los notables de la harka que recorren las tribus, haciendo prosélitos, era uno el kaid Amasus de Beni-Sidel, á quien correspondió la propaganda en Beni-Buyagi.

Su mala estrella le llevó á una fracción muy devota de Muley Mohamed. Los kabileños oyeron, al parecer, con agrado sus predicaciones y cuando más confiado se encontraba, fué preso y conducido á Z-luán, cargado de cadenas. Allí sufrió la bastonada.

El infeliz kaid está en una de las mazmorras de la Alcazaba, esperando el momento de que le coloquen ante el cañón que en el campamento se dedica á las ejecuciones.

Refuerzos á la harka

Las órdenes de concentración han sido obedecidas por las tribus y en Beni-Bu-Ifur afluyeron ayer y anteayer gran número de kabileños.

De Tensaman y M'Talza llegarán de un momento á otro buenos contingentes.

Acción política

Los jefes del movimiento revolucionario, confían en la acción política que están ejerciendo y que se encamina como tantas veces hemos dicho, á conquistar á los Kebdanas, y Ulad-Settut, á fin de bloquear la alcazaba, y sobre todo cortar al Pretendiente las comunicaciones con la costa, por donde recibe viveres.

Otro combate

Ayer se oyó vivo tiroteo durante todo el día, suponiéndose que se libraba un reñido combate entre la harka y los mohamedistas.

Hoy esperamos conocer el resultado de esa lucha que á lo que parece fué continuación de la de los días anteriores.

Muna

Los kabileños de Guelaya siguen suministrando pan para la harka.

Cada familia tiene obligación de sostener á los que combaten en Beni-Bu-Ifur en la medida de sus fuerzas.

Las noticias Vía-Mohamed

Es indudable que todos tenemos algo de poetas, de locos y de africanistas. No creo que á nadie le falten cuatro ó cinco moritos amigos, á los cuales compra huevos, como los de avestruz de grandes, y algunos con protoplasma desarrollado y hasta con pollo cantando el quiquiriquí. Pues bien, á esos moros de confianza se les predica civilización y se les pide noticias del campo, lo que constituye la más pequeña cantidad de africanismo.

Don Anselmo es de esos; todos sus entusiasmos concluyen con la adquisi-

ción de la decona á diez perrillas, el consejo á la morisma de que duerma en cama y no pague contribución y saber lo que hay... del campo.

El resultado que obtiene es verdaderamente asombroso.

Después de una hora de sermón dedicado á demostrar á un Mohamed cualquiera, que es una tontería eso de afeitarse la cabeza en seco y de cansarse de encarecerle la conveniencia de enjabonarse, concluye por decir:

—Bueno, mucho, bueno, mucho, estar bien; pero la gente antiguo no tener cabeza y cortar seco. Nosotros tener que seguir así; no estar como cristiano que andar á barbaría...

Claro es que al oír expresarse así á los indígenas, Don Anselmo siente ganas de renunciar al apostolado que se impone con la mejor intención... de pasar el tiempo.

Cuando preguntamos al morito amigo sobre lo ocurrido en un fragoroso encuentro entre mohamedistas y kabilistas, invariablemente responde:

—No saber. ¿Yo estar allí, acaso?

—Pero, algo se dirá...

—Decir, dicen muchas cosas; pero no enterar. Nadie saber qué tener qué pasar. ¡Par Dio!

A vueltas de gran insistencia por nuestra parte, se nos describe la guerra en lenguaje tan pintoresco como indescifrable. Hablan de la caballería, de mucho fuego, morir mucho mondio, estar todo arriguéltio... Cabezas cortadas, una porción...

—Pero ¿quién ha ganado?—exclamamos.

Y el moro vuelve al fuego, á las cabezas y á la caballería. De ahí no hay quien le saque.

Desventurado el que tome en serio las noticias Vía-Mohamed. Todas las que reciba serán iguales y por lo tanto puede ahorrarse el trabajo de preguntar.

Ni siquiera hay manera de saber hacia donde cae tal ó cual kábila. El moro no conoce más que el Mantelito, la perrera, el café de cualquier Kandor y su casa. Todo lo demás cae fuera; es tierra de arábe; está muy lejos y no interesa.

Don Segis.

R A O N

La semana en la Bolsa

(De nuestro servicio)

En la sesión del lunes la Bolsa de París vuelve á mejorar sus cambios, pero el mercado madrileño, al conocerlos, se limita á sostener los de la anterior semana, con notable pezeadez y falta de negocios.

El problema de la liquidación se presentaba difícil en los primeros días. La doble oficial entre Contado y fin de mes era 12 céntimos y 25 respecto al próximo, revelando una situación bastante recargada. El exceso de papel dificultaba las operaciones preparatorias de la liquidación, pero al fin esta se ha realizado dentro de la mayor regularidad, sin que se advierta desequilibrio

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

entre la oferta y la demanda. La única nota sensacional del periodo que comprende esta revista se ha producido por las malas impresiones dominantes respecto á la futura ley del Banco, cuyo proyecto se propone presentar el ministro de Hacienda al Congreso en la primera quincena del mes actual.

Los francos inician algunos días la baja y luego vuelven á sus primitivas posiciones, recorriendo toda la escala dentro de los límites de 11 á 12.

Las libras entre 28'02 y 27'98.

En París el Exterior español abrió la semana á 95, con mejora de algunos céntimos. Posteriormente ha oscilado entre 95'10 y 95'20. Cierra con buena tendencia á 95'25.

JOSÉ M.^a DE AREVALO.

Los nuevos uniformes

He aquí las modificaciones de carácter general que se introducen en los uniformes de todos los cuerpos.

La gorra se sustituye por una de plato de 5 y 1/2 centímetros en su parte cilíndrica, 5 de casco en su parte anterior y 4 y 1/2 en la posterior, de diámetro del imperial la mitad de la medida de la parte cilíndrica tomada en su totalidad, visera de charol de 5 centímetros de ancho por 37 de forma, y berbequeo de hilillo de oro ó plata de 10 milímetros de ancho, sujeto á la misma por dos botones pequeños reglamentarios. En la costura del imperial, en los cuatro costados del casco y en la unión de ésta con la parte cilíndrica, irá guarnecida de vivos de souchache de 3 milímetros de ancho; en su frente y en la parte correspondiente al casco, llevará una corona real de 25 milímetros de alta por 85 de ancha, y por debajo de la misma y en la parte cilíndrica, un emblema de cada arma ó cuerpo, cuyo diseño se dará á conocer oportunamente.

Esta gorra será de paño, del color designado en cada arma para las prendas de cuerpo de sus jefes y oficiales; la parte cilíndrica y los adornos de souchache, del mismo color que el de los vivos de aquellas, y los bordados de canutillo de oro ó plata, según las divisiones que en las mismas se obtienen.

El uso de la gorra se adaptará á las reglas siguientes:

1.^a En los días no festivos ni de gala, se usará para todo acto de servicio de cuerpo ó plaza incluso las presentaciones, guardias de prevención y ejercicios doctrinales.

Para los ejercicios generales, maniobras y en todo acto de formación que no sea de los expresados en el párrafo anterior, se usará el ros ó prenda equivalente.

2.^a En los días festivos ó de gala, se llevará el ros desde la hora del relevo de guardias hasta la del toque de oración.

3.^a Para los actos de presentación y servicio de plaza, se llevará el sable reglamentario.

4.^a Las autoridades militares podrán sin embargo modificar transitoriamente las reglas anteriores como lo

estimen conveniente, en ocasiones extraordinarias y días determinados.

El uso de esta gorra coincidirá con la adopción de las modificaciones en los uniformes, y el plazo obligatorio para su adquisición será el de dos años.

De interés para los remitentes de mercancías

Por el ministerio de Fomento se ha dictado esta disposición:

Determinando clara y precisamente, tanto el artículo 113 del reglamento para la ejecución de la ley de Policía de ferrocarriles, como el 350 del Código de Comercio y la R. O. de 1.^o de Febrero de 1887, en su base décima cuarta, como se ha de extender el talón que como garantía del contrato de transporte se entrega al remitente ó á su encargado, en el que se ha de consignar el número de orden, tarifa y aplicaciones, peso, precio de transportes y el tiempo en que reglamentariamente debe llegar la mercancía á su destino; ocurre en la práctica que no se cumplen estos requisitos, ó por lo menos no aparecen expresados con la claridad y precisión que debe acompañar á esta clase de documentos, por lo que esta Dirección general, reconociendo la importancia que todos estos extremos entrañan para remitentes y consignatarios para las ulteriores consecuencias del contrato, ha dispuesto que recuerde á las compañías de ferrocarriles para su debido cumplimiento, lo prescrito en las disposiciones arriba citadas, y que por el personal de esta división se cuide y vigile escrupulosamente el que se extiende con mayor esmero tales documentos, tan esenciales en los transportes ferroviarios.

SECCIÓN OFICIAL

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Debiendo procederse á la construcción de los tres ramales de alcantarilla que están en construcción, se abre un concurso de proposiciones libres para que los individuos que deseen tomar á su cargo las obras de referencia presenten proposición escrita antes del día 15 del actual dirigida al Excmo. señor general Presidente de la Junta expresando el precio por el que se comprometen á ejecutar la obra y tiempo que invertirán en ella.

Dichos trozos de alcantarilla son los siguientes.

Calle de Tetán 180 m. l. de 0'40 por 0'40 de Serrión.

Idem id. Prim 31 m. l. de 0'30 por 0'30 de id.

Idem Conde del Serrallo 57 m. l. de 0'30 por 0'80 de id.

Respecto á la clase de construcción y demás detalles de las obras son las mismas de los ramales ya construidos.

Méjica 4 Noviembre de 1908.—De orden de S. E.—El Vocal Secretario.—Emilio Marmol.—Rubricado.

El viaje del Rey

El incidente de la revista

Detalles.—Amonestación.—Las disposiciones

Se ha seguido hablando mucho en Barcelona del incidente ocurrido en el desfile de las tropas una vez terminada la revista cuya noticia telegráfica.

Lo ocurrido fué que el público que era numerosísimo, deseoso de no perder detalle fué adelantándose, terminando por no dejar á Don Alfonso lugar para mover su caballo.

Varias veces se vió obligado Don Alfonso á retroceder ante la avalancha humana.

En una de estas ocasiones el Rey se dirigió al Marqués de Soto Mayor quejándose de que no se hubieran tomado las disposiciones oportunas para evitar aquel barullo.

Un herido

Al desfilar uno de los Regimientos de Caballería ante S. M., tuvo la desgracia de ser despedido de la silla un soldado, causándose al caer una herida.

El Rey se interesó por el estado del soldado enviando á uno de sus Ayudantes al Hospital Militar con el fin de que se informara.

Vua queja

El día del entierro.—No se pasa

El Alcalde de Barcelona ha hecho una visita al Capitán General Sr. Lináres, para darle cuenta de un incidente ocurrido el día del entierro del Cardenal Casañas.

Lo ocurrido fué lo siguiente:

Como se concedieron al cadáver del Cardenal honores de Capitán General, acudieron á recibirlos fuerzas del Ejército y, según parece el oficial que mandaba las que se encontraban en la plaza de la Constitución, impidió el paso al Ayuntamiento que precedido de los maceros iba en corporación á la Catedral para asistir á los honras fúnebres por el cardenal.

El Capitán General contestó que procuraría informarse y obraría con estricta justicia.

En Martorell.—Salida para Madrid

A las diez y diez de esta mañana llegó á Martorell S. M. el Rey con el Sr. Maura y su séquito. Allí tomaron automóviles hasta Esparraguera.

En todas partes ha sido objeto el Monarca de entusiastas ovaciones.

Don Alfonso se muestra muy satisfecho.

Conferencia

Almuerzo.—De sobremesa

Hoy han almorzado con Don Alfonso el Presidente del Consejo y el General Lináres.

Terminado el almuerzo los comensales celebraron una detenida conferencia.

El Rey se muestra sumamente satisfecho de su estancia en la ciudad Condal.

Explosión en el Senado

Un tubo que estalla.—Destrozos.—Sin desgracias.

En una de las dependencias de la Alta Cámara se ha sentido de pronto un formidable estampido.

Las personas que transitaban por las calles próximas creyeron que se trataba de una bomba de dinamita.

Al producirse la explosión penetraron en el edificio varios guardias de seguridad y municipales.

Entonces se supo que no se trataba de una bomba sino de la explosión de uno de los tubos del aparato de calefacción por vapor de agua.

La explosión produjo grandes destrozos.

Se había dicho que había dos empleados del Senado heridos pero esta noticia que en los primeros momentos circuló ha sido formalmente desmentida.

Francia y Alemania

Lo de los desertores.—El conflicto está pendiente.—Preocupación.

No está arreglado ni mucho menos el conflicto producido por la detención de los desertores de la legión extranjera de Argelia, por las tropas francesas de Casablanca.

Por el contrario, á juzgar por los telegramas que se reciben de Berlín el asunto está pendiente y preocupa muchísimo en los círculos políticos, hasta el punto de hablarse de serias complicaciones.

Inauguración

En estos momentos, doce de la mañana se está celebrando el acto de la inauguración del monumento que en la calle Mayor se ha levantado á la memoria de las víctimas del atentado de la boda regia.

1 Folletín de EL TELEGRAMA DEL RIF

M. WEIES

La espada de Bernardo

Al cabo de tres años de riguroso luto, en los que estuvieron cerradas para todos las puertas del palacio de Alibejo, sus nobles dueños, mal consolados de la pérdida del patriarca de la familia, consintieron en abrir de nuevo los salones á la buena sociedad cordobesa.

Las exhortaciones del capellán de la casa fueron parte á poner punto al aislamiento en que los condes se habían encerrado.

Pero es probable también que en la resolución influyera la vanidad del coleccionista, deseoso de lucir los tesoros que á fuerza de tiempo, de inteligencia y de dinero consiguió reunir.

Era tentación casi irresistible la de franquear la armería al anticuario in-

glés y al director del Ateneo arqueológico de Viena, que se detenían en Córdoba para estudiar la colección de armas, orgullo y gloria de la estirpe de Alibejo.

Según costumbre, la condesa nos recibió en el Invernadero. Su arrogante figura, espiritualizada por la pesadumbre, tenía majestad suprema. Sus ropajes se destacaban sobre el fondo verde de las plantas como un diamante negro en un cielo de esmeraldas y de fillos.

Una sonrisa bondadosa resplandecía en el rostro severo de la dama, así como resplandece la áurea pincelada de Boticelli sobre la frente de las místicas vírgenes.

Las puertas del salón armería abriéronse de par en par. Centenares de lámparas eléctricas esclarecían los altos armarios é inundaban de luz las vitrinas y arrancaban haces de chispas en las pulimentadas superficies de los armetes y de las coracinas de los manuplones y de las gruperas, de los

mangales y de los yelmos, de las borgoletas y de las capizanas.

El anticuario británico y el ateneísta austriaco, rojos de entusiasmo, con la pupila inflamada por emoción, iban de un lado á otro pronunciando con voz entrecortada nombres y fechas.

En el centro de la estancia, ocupando puesto de honor en gran vitrina, figuraba gallarda representación de la espadería española.

Allí se juntaban las bien templadas hojas salidas de los talleres de Ortuño, de Aguirre, de Pedro de Belmonte y de Julian del Rey, á los montantes y á los estoques de arzón, á las tizonas de media taza y de gavilanes, á los espaldines de guarnición flamberga dibujados por Diego de Arroyo, cincelados por Arfe y trabajados por Horta, Aguado, Nieto, Aiala, y Sahagún.

Y en medio de los arcos descollaba, sobre almohadón de terciopelo, un tosco juguete de niño, una espada de madera astillada y rota.

M. White, el ateneísta de Viena, chapurreó algo que pudiera traducirse por:—¿Es esa la espada de Bernardo, la que ni pincha, ni corta, ni hace daño?...

—Cabalmente—respondió la condesa ofreciendo una taza de té al preguntado:—esa es la espada de Bernardo; yo la he colocado en ese lugar después de ocurrido el hecho que voy á referir.

Y entre sorbo y sorbo de la exquisita infusión china, habló así la dueña del palacio:

—Pronto hará tres años. Estábamos pasando la temporada de primavera en la huerta de las Palmas. Mi hijo Bernardo, que acababa de cumplir siete años, hallábase una tarde jugando á soldados en compañía de los hijos del guarda y de los caseros de la hacienda, bajo el verde pálio de un naranjo; el abuelo (¡Dios lo tenga en su gloria!) y yo nos recreábamos contemplando los infantiles retozos.

El monumento ha sido levantado frente a la casa desde la que Mateo Morral arrojó la bomba.

Asisten las autoridades y comisiones militares y civiles.

El acto está siendo muy brillantísimo, habiendo pronunciado el alcalde un discurso muy elocuente.

Más detalles

La inauguración del monumento de que doy cuenta en otro telegrama ha estado concienzudísima.

El obispo de Madrid-Alcalá con el alto clero de la corte bendijo el monumento.

Es objeto de elogio el discurso que ha pronunciado el Alcalde.

Entre las comisiones figuraba una de damas.

Huelga de Rio-Tinto

Protegiendo los Trenes-Comisiones

Ayer han circulado treinta y seis trenes protegidos por la Guardia civil.

Los obreros huelguistas intentaron ejercer coacciones, siendo detenidos algunos.

El Gobernador ha dictado oportunas medidas para evitar desórdenes.

Explosión de una granada

En Reagugebac (Servia) ha ocurrido un accidente en el polígono de tiro.

Una granada hizo explosión cerca del lugar donde se hallaban trabajando un centenar de obreros.

Los cascotes del proyectil mataron a cinco de ellos y quince más resultaron heridos, tres de mucha gravedad.

Los asesinos de la Guardia Civil

Comunican de Sevilla que el proceso que se incoó a los asesinos de los guardias civiles pasará al Tribunal Supremo.

Según conjeturas se les fusilará, pero no podrá llevarse a cabo la ejecución hasta el próximo mes de Diciembre.

Barco contrabandista

En aguas de Palma de Mallorca ha sido apresado por un vapor del resguardo de la Compañía Arrendataria, el laúd inglés «Nelson» cargado de tabaco.

El velero se dirigía a Gibraltar cuando fué sorprendido y detenido.

El capitán del laúd ha protestado de la detención nombrando un representante para que entable la correspondiente reclamación.

RAON

EL TALENTO DE LOS ANIMALES

El elefante es, entre los animales, el ingeniero mecánico. Así lo dice el director de la casa de fieras de Washington, y agrega que no hay otro animal que posea tanta destreza en lo referente a la mecánica como dicho paquidermo. Casi podría decirse que su destreza es de manipulación, por lo tocante a la trompa cuando la emplea como si fuera una mano, pues con ella hace cosas que requieren tanta delicadeza de tacto como el deshacer nudos.

La inteligencia del elefante difiere de la del mono de modo sorprendente, en que es extraordinariamente tenaz y persiste en una idea con una pacienzuda resolución que rara vez se observa en los seres humanos.

Como equilibrista no hay quien le iguale, y pudiera añadirse que ésta es en él una aptitud especial. En cuanto al alcance de su cerebro, sabe poco el citado director de la casa de fieras, pero todos los actos que ejecuta parecen demasiado inteligentes y humanos para no ser más que una simple imitación.

Un naturalista dijo recientemente, que la domesticación tiende a cortar la inteligencia de los animales, y aducía en apoyo del aserto, que los caballos que se crían en Australia en esta-

do salvaje, son mucho más inteligentes, porque se ven obligados a cabilar al modo de procurarse la vida, aunque lo que ganan en este respecto es a costa de su belleza y de otras cualidades que hacen del caballo un animal útil para el hombre; pero esta regla tiene una excepción en el perro, el cual es, sin disputa, más inteligente que el lobo, de quien desciende.

Con las aves pasa lo mismo que con los caballos. El ganso, domesticado, por ejemplo, es un verdadero tonto si se le compara con el ganso bravo ó silvestre, que es un animal noble y que se parece muy poco a su congénere doméstico; y otro tanto ocurre con los pavos de corral y los silvestres.

De lo expuesto resulta que cada animal tiene su talento.

Lo contrario que muchos hombres, que no tienen ninguno.

RAON

NOTICIAS

Enfermo

Se encuentra enfermo el Comandante mayor del Regimiento de Africa don Jesús Cabañas.

Hacemos votos por su rápido restablecimiento.

San Carlos

Ayer celebraron sus días, entre otros, los señores de Pastorido, Cos-Gayón, Huelin, Corral y Herbella.

A las muchas felicitaciones que recibieron pueden unir la nuestra muy cariñosa.

Detenido

Un carrero que llevaba un carro con mas velocidad de la conveniente, á causa de hallarse excitado por el alcohol, fué detenido por un guardia urbano en el arresto.

Niña mordida

En el barrio de Ataque Seco fué mordida por un perro aunque por fortuna solo en las ropas, un can que ha sido sometido á observación.

Optica

Graduación de vista para la curación de los defectos de refracción. Cristales especiales para miopía, vista cansada, de doble foco, prismáticos y cilindricos.

Consulta especial para enfermos de los ojos. Dr. Lanaja, Médico Oculista. Hotel Victoria.

Música

Programa que ha de ejecutar el Regimiento de Meilla en el Parque Hernández de 16 á 18:

- 1.º Paso-doble «La Rabalera» Vives.
- 2.º Tanda de Valses «Chautilli» Walteufeld.
- 3.º Fantasía de la ópera «Mefistófeles» A. Boito.
- 4.º Zarzuela «Las Carceleras» A. Peidro.
- 5.º Paso-doble «El Señorito» Calleja.

Suplemento árabe

Con el presente número, repartimos á nuestros abonados el 46 suplemento árabe correspondiente á la tercera decena de Octubre.

Como los anteriores, contiene trabajos muy interesantes para los marroquíes.

El comercio de huevos

A consecuencia de los sucesos que se desarrollan en el vecino campo se venía notando gran escasez de huevos, en vista de lo que se han pedido á Alhucemas 18 millares, que deberán llegar á esta plaza hoy en el «Sevilla».

Como se vé, nuestras autoridades están atentas á la satisfacción de cuantas necesidades se sienten, demostrando un celo digno de todo encomio.

El «Concha»

Este cañonero fué ayer á la Rastinga remolcando dos lanchones de la Compañía de Mar que conducían víveres y material de guerra.

Hotel Colón

Habiendo reformado notablemente los precios de hospedaje el nuevo dueño del antiguo Hotel Colón, sin que por ello haya desmerecido en nada el confort y buen trato que siempre se ha observado en él, lo pone en conocimiento de su clientela y del público en general, por si desea continuar honrándole con su asistencia.

Teatro Alcántara

Según nuestras noticias se va á proceder á dividir la actual entrada general en dos categorías, convenientemente separadas, pues se hacía sentir la necesidad de una localidad intermedia, numerada también y bajo módico precio.

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal la Agencia Fabra

Los temporales

Crecida del Guadalmedina.--Trenes detenidos.--Tormentas en Valencia.

A consecuencia de las lluvias torrenciales que han caído sobre Málaga y su provincia, el Guadalmedina ha experimentado gran crecida amenazando salir de su cauce.

Esto ha causado grandísima alarma, pues se temía otra catástrofe como la de hace dos años.

Por fortuna el avance de las aguas parece haberse contenido.

Sábase que en algunos pueblos las aguas han ocasionado daños.

En la provincia de Málaga los trenes se encuentran detenidos por no haber podido continuar su marcha á causa de la inundación.

En Valencia han descargado fortísimas tormentas inundándose los barrios bajos en los que las aguas llegaron á un metro de altura.

La elección presidencial

Ayer tuvieron efecto las elecciones presidenciales en los Estados Unidos.

El candidato Mr. Talf ha obtenido 1.011.000 votos de mayoría sobre su contrincante.

LAS CORTES SENADO

La sesión de la Alta Cámara ha carecido de interés.

Por falta de asuntos se levantó la sesión antes de la hora reglamentaria.

CONGRESO

En la sesión celebrada esta tarde por la Cámara popular, ha continuado la discusión de la ley regulando la tributación de los alcoholes.

El debate ha sido muy laborioso, tomando parte cuantos diputados se interesan por el triunfo de las conclusiones propuestas por los alcoholeros.

El Ministro de Hacienda señor Besada pronunció un razonado discurso exponiendo el criterio del gobierno en el asunto objeto del debate.

Los oradores no llegaron á un acuerdo, no obstante los esfuerzos del ministro para conseguirlo.

El resto de la sesión se dedicó á ruegos y preguntas de interés local.

Gorra, no; kepis

En los círculos militares se aseguraba esta noche que el ministro de la Guerra General Primo de Rivera, estudia la forma de conseguir que los regimientos de Húsares vuelvan á usar el kepis antiguo en lugar de la gorra decretada últimamente.

Cambios del 4

París 12'00
Londres 28'10

AL PUBLICO

En la calle del Horco núm. 4 (portal) se expenden todos los días las tin re-nombradas

Tortas de almendras para el desayuno á 5 céntimos.

Hay pan francés á 40 ctmos. el kilo.

JORGE SOLANILLA MÉDICO CIRUJANO

Horas de consulta, de 3 á 5.
Calle Luis de Sotomayor, (casa de D. Francisco Fernandez, junto á la de Botella). Establece servicio médico por iguala.

Buñolería del Barrio Obrero (Junto al Matadero)

Se pone en conocimiento del público que de seis á 11 de la mañana y de 7 de la tarde á 11 de la noche, se expenden charros al estilo de Madrid, á 5 céntimos, y buñuelos á céntimo. Se admiten encargos.

- Hotel Colón - (ANTES ASIA)

Situado en el sitio más céntrico de la población; magníficas habitaciones con vistas al mar; confort y economía; precios sin competencia.

Hospedaje completo desde 2'50 pesetas en adelante.

Abonos para comer, desde 2 pesetas. Cubiertos sencillos, desde 1'25 pesetas.

Se alquilan habitaciones sin pensión.

GENERAL MARGALLO NUM. 28 (Polígono)

CONSULTORIO

— DE —

Especialidades Médicas

Días y horas de consulta

Medicina general, de 5 á 6 tarde.
Cirugía general de 4 á 5 id.
Niños, de 11 á 12 mañana.
Matriz, de 10 á 11 id.
Ojos, de 6 á 7 tarde.

Padre Lerchundi, núm. 1

La Emulsión Marfil al Guayacol es

la mejor de todas las emulsiones por su calidad, eficacia, conservación y precio, siendo también la de sabor mas agradable.

Todos los médicos la recomiendan eficazmente y su inmenso consumo es su mejor garantía.

SECCIÓN RELIGIOSA

Noviembre

5

Miércoles

Santos de hoy

Santa Isabel y San Eusebio
Santos de mañana
San Leonardo y San Severo

BOLETIN METEOROLOGICO

4 de Noviembre

MAÑANA

Barómetro 757'2
Termómetro máximo al sol 24'7
Id. mínimo ídem 00'0
Id. máxima sombra 21'6
Id. mínima ídem 18'0
Estado del cielo.—Nuboso.
Id. del mar.—Rizada

TARDE

Barómetro 758'7
Termómetro máximo sol 27'0
Id. mínimo ídem 00'0
Id. máxima sombra 23'5
Id. mínima ídem 20'0
Estado del cielo.—Nuboso
Id. del mar.—Llana
Viento reinante.—NNE.

MATADERO

Reses sacrificadas en el día 3
Bueyes 3.—Terneras, 0.—Cerdos, 0.—Corderos, 0.

REGISTRO CIVIL

2 de Noviembre

Nacimientos, 2.—Matrimonios, 0.—Defunciones, 2.

RAON

Agencia de Transportes y Aduana
— DE —
Joaquin Cabo Páez

Málaga y Melilla
Teniendo esta casa establecido un servicio combinado de Transportes desde domicilio Barcelona á Muelle Melilla á precios muy económicos, participo á mi clientela, que al hacer sus pedidos no dejen advertir sean entregadas sus mercancías, á mis Agentes en dicha plaza

Sres. Domenech y Cert Hermanos (Paseo Colón 17) á fin de evitar vengan por otro conducto que las encarezcan.

La Ibérica

DE LA
Vinda de Ramirez y Hermano
Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos. Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.
Se admiten operarios.

Calle San Miguel, 23

TEMPORADA DE INVIERNO
Gran Bazar Cohen

General Margallo, 35, Polígono
Joseph S. Cohen tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de recibir un extenso surtido en lanas para caballeros, desde ptas. 8 hasta ptas. 60 el corte de tres metros.

Sedas, alpacas, driles de hilo y algodón del país y extranjero, piqué blancos y en colores; rayadillos para militares; mahón azul calidad extra color invariable; batistas bordadas estampadas y lisas última novedad; fruncidos relámpagos y granadinas; telas bordadas caladas estilo marroquí; uso de familia, grano de oro y Holanda. Telas de un ancho para sábanas; cuellos, corbatas y puños; camisetitas, medias y calcetines; colcha y tohallas para baños. Completo surtido en sombreros, sombrillas y abanicos; corbatas para señoras; relojes ría, quincalla y perfumería; gemelos de teatro y campaña; inmenso surtido en sedas para bordar, coser y ojalar; algodones de las mejores y más conocidas marcas para labores. Único depósito del «Céfiro Oriente Lillo» el más eficaz para la calvicie, é infinidad de artículos difíciles de enumerar. Precios sin competencia. Visitando este establecimiento todos quedarán satisfechos y sorprendidos de la baratura de sus precios.

35, General Margallo, 35

Para calzarse barato

en la antigua y acreditada zapatería

≡ **La Moda** ≡

situada en el nuevo barrio de

Reina Victoria

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación esmerada que acaba de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial

Miguel Alcaraz

le permite vender en condiciones sumamente ventajosas para el público. El dueño de **La Moda** ha recibido un extenso surtido en chanclos de goma marca BOSTON.

Almacén de Saldos

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

MARGALLO, 29 (Polígono)

Garganta, voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 7. Madrid.

Servicios de la Compañía Trasatlántica Española

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cadiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 5 Enero, 2 Febrero, 2 y 30 Marzo, 27 Abril, 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 Diciembre, directamente para Génova, Por-Sald, Suos, Colombo, Singapoor y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes ó sean: 22 Enero, 19 Febrero, 16 Marzo, 14 Abril, 11 Mayo, 9 Junio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 29 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japon, y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de la Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 18 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é islas de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cadiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 23 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en la Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Coracao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite Pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano, Coroy Cumaná, con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cadiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 7 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinaciones por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1.º, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cadiz el 30, y así sucesivamente, cada dos meses, para Fernando Póo, con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea. Regresando de Fernando Póo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes para Tánger, con extensión á los puertos de Algeciras y Gibraltar.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados para Cádiz.
Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras publicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» del 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

SAN MANUEL

Fábrica de mosaicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial
Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafargue

Manuel Amaya Ramirez

Se fabrican mosaicos desde 1'75 ptas. en adelante

Almacenes, Fábrica y Oficinas: CARLOS DE ARELLANO.—MELILLA

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Huelva, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihueia, Mazarrón, Cieza, Garavaca, Alicante, Melilla, Bellin

Saldo anterior	Ptas. 8.387.668'30
Imposiciones durante la semana	211.675'25
Suma	8.599.343'55
Reintegros	175.789'40
Saldo	8.423.554'15

Melilla 24 de Octubre de 1908.

Sucursal en Melilla, Calle Granada núm. 10

SOCIEDAD UNIÓN COMERCIAL
Málaga y Melilla

Transportes entre dichas Plazas y los Menores de Africa. Servicio especial combinado desde domicilio Barcelona á muelle de Melilla.
Agente en dicha Plaza, Don Sebastián Robirosa, Plaza Palacio, 2.

PRECIOS VENTAJOSOS

Agente en Alicante, Don Francisco Visconti Morata, Paseo de los Mártires, 38.

ECONOMATO MILITAR

Ultimos géneros llegados

Bacalao Escocia 1.ª	Kilo	1'75
Merluza curada	"	1'40
Abadojo	"	1'50
Miel de caña, lata de 1 kilo.	"	0'70
de abejas de 1/2	"	1'00
de Botes de cristal.	"	1'10
Queso del Canadá	Lata	1'35
Imperial	Bote	1'40
Gorgonzola	Lata	1'50
Piokles Morton	Bote	0'55
Fresa, melocotón, albaricoque y otras frutas en dulce	"	0'95
Id. id. id.	Lata	0'80
Jamón de Lanjarón en piezas.	Kilo	8'75
Tocino	"	2'90
Sardinias en escabeche, lata de 1 kilo.	"	1'00
Id. id. id. de 1/2 id.	"	0'60
Cebollas en vinagre	Bote	1'00
Pasta de anchos y de langostas	"	0'70
Sopas de rabo de buey, riñón, menudillo de aves y tortuga	Lata	0'60

En el nuevo local de la sociedad se han establecido despachos de carne y pan en condiciones favorables para los Sros. socios.

Administración de Loterías

SORTEO DEL DIA 10 DE NOVIEMBRE

Premio mayor: 250.000 Ptas.

Hay décimos á 10 Pesetas

Hay décimos para el sorteo de Navidad

Gran Café YUDAH

General Meias, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario

á 2 pesetas kilo

Se sirve el exquisito chocolate Lombart

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas

SAN MIGUEL 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases. También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y de Túnel Plaza de Armas.

Malpartida Hermanos S. en C.

Tienen el gusto de ofrecer al público en general, el inmenso y variado surtido que en artículos para la temporada de invierno, constantemente están recibiendo. Los acreditados impermeables «Christian», chanclos Boston, guantes de todas clases y formas para Sras. y caballeros, pieles y boas mongolias, paraguas, corsets, última novedad y las últimas novedades en pañetes, lanas y cheviots para Sras.; grandes existencias en pañería inglesa para caballeros.

En franelas y pañetes variadísimo surtido desde 0'25.

EL REGULADOR

SE ALQUILA un piso en la calle de la Iglesia número 4.